
  

平成17年度第2回役員会報告 

平成17年9月12日（月）午後6時30分から氏家

保健センター医師会事務室にて開催された。 

出席者：尾形会長・小林副会長・戸村副会長・西・ 

山田・後藤・奥山・根本・阿久津正・阿久津博・ 

大和田・二井谷・軽部・川原事務長 

 

 冒頭に会長より、衆議院選挙で医師会の推薦した 

森山まゆみ氏と渡辺喜美氏が当選したことが報告さ 

れ、医師会員の協力に感謝の意を表された。 
 小林副会長の議事進行で下記議題について話合い 
が行われた。 

議題1 「塩谷地区救急医療体制構築」について 

 阿久津博美役員より、 

（Ａ）塩谷地区医療対策協議会 

（Ｂ）地域の小児医療に関する塩谷総合病院との意 

見交換会 

（Ｃ）塩谷地区救急医療危機の対策案の詳しい報告 

と説明があった。 

 役員会でも塩谷地区救急医療体制構築の必要性は 

共通認識となっており、阿久津博美役員の7つの案 

をたたき台に具体策を検討した。現在行われている 

在宅休日当番医制度に加え、医療需要が急増してい 

る平日、休日の午後7時～午後9時の時間外外来に 

対応する方法を検討した。 
1.完全在宅方式…現行の在宅休日当番医の午後9時 

まで延長 
2.完全病院輪番方式…郡市内7病院の輪番制、小児

科標榜医の出向診療検討 

3.完全センター方式…休日夜間診療所を立ち上げる。 

具体的には主な2病院内に 

4.在宅+病院輪番方式…在宅休日当番医を午後9時 

まで延長し、平日準夜は病院輪番制 

5.在宅+センター方式…在宅休日当番医は午後5時 

まで、平日休日の準夜はセンターで 

6.病院輪番+センター方式…主な2病院にセンター 

を作り、開業医も出向診療 

7.宇都宮・大田原休日診療に参加し、ローテ－シ 

ョン参加と財政支援も行う 

－尾形会長から、4の在宅+病院輪番方式が提案さ 

れたが、各医師団の中でも話合いが済んでいない 

状況で、今回の役員会では各論の具体的方式まで 

は結論が出ず、総論として一次医療供給に医師会 

として積極的に参加するということが承認された。 

 

議題2 感染症対策委員会の報告について 

 軽部役員より、8月30日に行われた第1回感染 

症委員会の報告があった。 

1）予防接種の相互乗り入れ開始後の改善点について 

－問題なしでそのまま続行とする。 

2）予防接種問診表導入後の問題点について 

 －問題なしでそのまま続行とする。 

3）老人のインフルエンザ予防接種の相互乗り入れ 

について 

 －各市町で接種の委託料・自己負担金のばらつき 

あり、現状では相互乗り入れは実現困難で継続審議 

とする。 

4）ポリオ・ＢＣＧ接種の相互乗り入れについて 

－現時点で相互乗り入れのメリットは少なく、現行 

どおり、各市町村でポリオ・ＢＣＧともに実施する。 

5）予防接種法一部改正について 

－来年4月から麻疹・風疹の混合ワクチンによる2 

回接種制度が導入される。 

6）平成17年度塩谷・河内町地区学校結核健診の結 

果について 

－教育委員会別に、精密検査検討者数及び判定結果、 

精密検査実施状況及び結果一覧表にて説明あり。 

７）県感染症委員会からの報告 

ＢＣＧ接種におけるコッホ現象について、接種時に 

注意を行うよう再確認した。 
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議題3 塩谷郡市医師会公開講座について 
 山田役員より9月25日の市民講座の説明あり、 

郡市医師会として第1回の市民講座であり、ぜひ成 

功させたい。 

場所は矢板市文化会館大ホールで1,100名収容可 

能であり、たくさんの聴衆を集めたい。 

 糖尿病講座として、順天堂大学医学部内科・代謝 

内分泌学教授の河盛隆造先生に「糖尿病とたたか

う!」のテーマで、運動療法講座として健康運動指導 

士の生井憲二先生に「生活習慣病予防に役立つ運動 

の知識および実技」のテーマで講演していただく。 

 

 

 

議題4 その他 

①学校医の委嘱に関する要望書の件 

郡市内市町村長各位へ、以下の要望書を出すこと 
が承認された。 
要旨は、学校医の委嘱契約を2年間の更新制とし、 

委嘱状を発行する。学校医を新規に委嘱する時は、

塩谷郡市医師会の推薦を要するものとし、解除する

時は事前に医師会に連絡するものとする。 
②11 月 12～13 日に日本医師会医療情報システムの

開催があるので、参加希望者は申し出てください。 
③11 月 29 日に県、大学・郡市医師会正副会長懇談

会があるので、議題があれば提出して欲しい。 
④10月8日に県医師会臨時代議委員会あり 

 
※次回の役員会は11月14日（月）に予定 

 

 

 

 

会場はほぼ、埋め尽くされました 

順天堂大学医学部内科・ 

代謝内分泌学教授 

河盛隆造先生 

先生はとても優しい語り

口で、成人病予防のため

の食生活から日常の立ち 

居振舞いまで、実際的な 

ことをお話くださいまし 

た。 

 

☆講師のお二人からお礼のメールをいただきました 

河盛先生からのメール 

    昨日は小生にとっておも、とても楽しい一 
   日。ありがとうございました。ＨＰ見まし 
   た。今後もご指導お願いいたします。 
 生井先生からのメール 

  たくさん来ていただき、感謝しております。 

  スポーツクラブの現場でできることに、正 

   面から取り組んでいきたいと思います 
 

9 月 25 日（日）午後 1 時より 
矢板市文化会館にて市民講座を一般の人

たちに向けて開催しました。 
受付は 645 名でしたが、受付でチェック

しきれずに入場された方もたくさんおり、

会場には 690 余名の方々が入場されま

した。 
一般市民への良いアピールとなりました。

第 1 部：生活習慣病に役立つ運動の知識および知識

第 1 回塩谷郡市医師会公開講座 

第 2 部：「糖尿病とたたかう！－発症予防も治療もー

健康運動指導士：生井憲二先生 
会場の皆さんと、椅子に腰かけ

ながら、あるいは立ち上がりな

がら、実際の運動を行いました。

 

簡単に、手軽にできる運動

を教えていただきました 
河盛先生や遠藤忠矢板市

長も一緒に運動され、実に

楽しそうでした。 

アンケートを配布し、551 枚回収できまし

た。地元医師会の活動に感謝と、今後も継

続的に開催してほしいとのこえがたくさん

あり、とても好評でした。 

左上：来賓の遠藤忠矢板市長 
上中：挨拶する尾形会長 
上右：座長の山田理事 
下左：司会進行小林副会長 
下右：閉会の挨拶二井谷監事 


